

Stadtverwaltung Cottbus/Chóseebuz  
- Büro Stadtverordnetenangelegenheiten -  
Vorsitzender Hauptausschuss  
Erich Kästner Platz 1

03046 Cottbus

**FRAKTION IN DER  
STADTVERORDNETENVERSAMMLUNG COTTBUS**

**Hans-Joachim Weißflog**  
Fraktionsvorsitzender

Erich Kästner Platz 1  
03046 Cottbus  
Telefon: 0355 49457017  
Fax: +49 32229113079  
Mail: gruenefraktion-cottbus@t-online.de

Cottbus, 25.05.2020

### **Anfrage zur Stadtverordnetenversammlung am 24.06.2020**

#### **- Stärkung des Fachbereiches Umwelt und Natur / Forstwirtschaft -**

Die dauerhaften Auswirkungen des menschengemachten Klimawandels treffen die Wälder in Deutschland in bisher unbekanntem Ausmaß. Davon sind auch die Cottbuser Waldgebiete nicht ausgenommen.

Am 14.05.2020 informierte Herr Wotschka vom Sachgebiet Forstwirtschaft, auf der Beratung des Ausschusses für Umwelt und Klimaschutz über den aktuellen Stand der Schadholtzbeseitigung im Cottbuser Kommunalwald. Nach aktuell verfügbarem Stand konnten per 29.02.2020 demnach erst 30-40 % der geschädigten Waldflächen aufgearbeitet werden. Für diese Aufgabe stehen ihm nur zwei Facharbeiter zur Verfügung, die durch den Eigenbetrieb Grün- und Parkanlagen (G+P) abgestellt werden. Der Zeitdruck bei der Totholz-Entnahme ist jedoch enorm, um weitere durch Käferbefall schnell um sich greifende Schädigungen im Bestand zu verhindern.

Vor diesem Hintergrund stellt die Fraktion BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN folgende Fragen:

1. Ist eine höhere Flexibilität bei der Bereitstellung von Mitarbeitern aus dem städtischen G+P-Eigenbetrieb in die Zuständigkeit des Sachgebietes Forstwirtschaft zeitnah möglich?
2. Ist eine kurzfristige externe Auftragsvergabe bei der Bewältigung der aktuellen Cottbuser Waldschäden möglich, falls keine höhere Unterstützung seitens des G+P-Eigenbetriebes möglich ist?
3. Kann angesichts der auch mittel- und langfristig zu erwartenden deutlichen Zunahme der klimawandelbedingten Waldschäden (Zusammenwirken von Trockenheit und Käferbefall) eine generelle Aufstockung des Mitarbeiter-Potenzials beim G+P-Eigenbetrieb realisiert werden?

Hans-Joachim Weißflog  
Fraktionsvorsitzender